INFORMACIONES DE BARCELONA

LA SITUACIÓN ACTUAL

LA HUELGA DEL RAMO DE TRANSPORTES

Se extiende el paro a los tranvias y autobuses

El dia de aver

El conflicto creado con motivo de la huelga de transportes, presentó ayer un nuevo aspecto con la extensión del paro a los servicios de tranvías y autobuses. En cambio en el puerto y en las secciones donde se inicia-ron los conflictos que han dado lugar a la huelga actual, se trabajó con bastante intensidad, en la descarga de buen número de vapores carboneros y de carga general.

Durante la madrugada de ayer, como incucamos en nuestra edición anterior, se circularon por el comité de huelga. Ias órdenes oportunas para que los tranviarios secundaran la huelga. La orden fué acatada y ayer se suspendió en absoluto el servicio de tranvías y autobuses. Este paro unido al de los taxis y coches de alquiler, ocasiona perjuicios y molestías al público, aumentadas por el excesivo calor de estos días.

En cambio aumentó ayer la circulación de carros comparada con la de los días anterio-

Los chofers de los automóviles de hotel se han adherido a la huelga y no se cuenta con vehículos para transportar los pasajeros de las estaciones.

Circularon rumores atribuyendo al comité de huelga el propósito de aumentar la presión sobre los ciudadanos en general y al efecto se dice que prepara la huelga en determinados servicios del ramo de la alimenta-ción. En los mercados los vendedores de pescado decían públicamente que habían recibido la orden de suspender la venta derde el

También recibieron la orden de suspender el trabajo algunos dueños de tiendas de carbón vegetal que se descargaban el combustible que han traído algunos veleros.

Informes oficiales

Según informes oficiales, en el puerto se trabajó hoy en la carga y descarga de 15 barcos con cargamento general, ocupándose en las operaciones 619 obreros.

Además, en la descarga de 8 barcos carboneros trabajaron 433 obreros.

En otros trabajos se ocuparon 90 obreros no asociados.

El número de carros que se presentaron en el puerto fué de 213.

De las diferentes cuadras salicron 304 carros, distribuídos por distritos en la siguiente forma:

Barceloneta, 56; Lonja, 2; Audiencia, 9; Hospital, 3; Concepción, 35; Universidad, 12; Sur, 181 y Oeste, 6.

Las fuerzas de la guarnición

Conduciendo y prôtegiendo 420 carros y camiones las tropas de la guarnición han prestado durante el día de hoy 482 servicios con un total de 1.180 hombres pertenecientes a los regimientos de Alcántara, Jaén, Badajoz, Montesa, Santiago, Numancia, primero de Montaña, octavo ligero, cuarto de zapado-res, intendencia, sanidad militar y comandancia de Artillería.

Vigilancia en el puerto

Por la autoridad militar se ha dispuesto que tropas de la Comandancia de Artillería presten servicio de vigilancia día y noche en el muelle de poniente. Las fuerzas que tal harán serán 12 solda

dos al mando de un cabo por el día e igual contingente durante la noche.

Los heteleros

Ayer tarde estuvo en el gobierno civil una comisión de dueños de hoteles para enterar al gobernador de la situación en que les deja el acuerdo del Sindicato único del ramo de transportes de no permitir la circulación de los coches que las fondas y hoteles tienen al servicio de sus huéspedes.

Hicieron notar los comisionados al señor Portela que al venir a Barcelona, muy especialmente los extranjeros, tienen necesidad de los coches que los hoteles tienen en la estación, por desconocer la mayoría de ellos la ciudad y de paso le expusieron los perjuicios que el estado actual les está causando.

El señor Portela les prometió estudiar este asunto teniendo en cuenta las indicaciones que le hacía la comisión.

Conferencias

Ayr tarde estuvo en el gobierno civil el al-calde, señor marqués de Alella, celebrando una extensa conferencia con el señor Portela. El marqués de Foronda estuvo ayer en Ca-

pitania general conferenciando con el marqués de Esfella y luego se traslado al gobier-no civil, donde habló con el señor Portela. A la una y cuarto los señores Foronda y Portela subieron al gabinete de comunicacio-

nes y desde allí hablaron con Madrid.

Ayer mañana celebraron largas conferencias con el capitán general señor marqués de Estella, el gobernador civil don Manuel Por-tela y los coroneles de los cuernos de infantería de esta guarnición don Godofredo Nouvi las, don Andrés Saliquet, don Enrique Escassi y don José Asensio.

Otras noticias

En el Matadero general se efectuaron ayer con normalidad, las operaciones de matanza. El número de reses sacrificadas, excede al de estos días anteriores, sin que dicho exceso pueda calificarse de extraordinario.

Los armadores de los barcos pesqueros han recibido aviso para que tengan terminados los trabajos en dichas embarcaciones a las ocho de esta mañana, porque a dicha hora abandomarán el trabajo los obreros empleados en los mismos.

-Los coches y automóviles utilizados por los facultativos circulan con la inscripción: «Médico». -Funciona normalmente 4 ferrocarril

eléctrico de Barcelona a Las Planas, Tarrasa

-Baldomero Dalmau denunció a la policía que había recibido una carta firmada por «El Comité», en la que se le amenaza de muerte, ignorando quién pueda ser el autor de aquella ni los motivos de haber sido amenazado.

-En la plaza de las Navas, esquina a la calle de Bóvila, unos muchachos que estaban jugando encontraron en un montón de basuras dos petardos que recogió la policía, y en el carro blindado fueron conducidos al campo de la Bota.

-En el almacén de maderas que don José Aymerich posee en la calle de Cruz de Canteros, 14 y 16, fueron encontrados dos petardos que estaban ardiendo y que no llegaron a estallar.

Todos estos petardos son iguales a los encontrados anteanoche.

-Ayer abandonaron el trabajo 47 obreros remachadores y caldereteros que efectuaban reparaciones en tres vapores amarrados al muelle Nuevo.

-Ayer tarde continuaron los cacheos en diferentes calles de esta ciudad. A última hora unos agentes de vigilancia acompañados por una pareja de la guardia civil cacheaba a los transcuntes en las aceras de la Rambla de Santa Mónica.

-Ayer mañana en la calle de Villanueva fueron detenidos dos individuos que en la carretera del Morrot se echaron encima de un carretero con el propósito de quitarle cuanto llevaba de algún valor. El carretero pidió auxilio y una pareja de seguridad salió en persecución de los salteadores, logrando detenerles en la citada calle.

En la carretera de Casa-Antúnez fueron detenidos tres individuos que habían agredido a otro que se negaba a abandonar el trabajo de carga que estaba efectuando.

-Ayer tarde, se dirigia un coche particular a la estación del Norte, ocupado por una familia que llevaba algunos baúles como equipaje, cuando al llegar cerca del Arco del Triunfo, les salieron unos desconocidos que obligaron a los ocupantes del coche a descender, juntamente con los baúles. Después ordenaron al cochero que se marchase.

La familia en cuestión continuó a pie, cargando con el equipaje hasta la estación del Norte.

juzgado del Sur, instruye sumario contra Urçicino Manteca Rollón, que fué detenido en la cochera de tranvías de la calle de Borrell por coaccionar a unos tranvia-

Después de prestar declaración quedó en lipertad provisional.

Obreros que reanudan el trabajo

En la fábrica de vidrio que los señores Dachs, Verger y Compañía tienen estableci-da en Coll-Blanch han reanudado el trabajo cien obreros de los ciento cuarenta y nueve que se hallaban en paro.

Los obreros de la Catalana del Gas

Parece que van por buen camino las nego. ciaciones para la solución del conflicto existente entre la «Companía Catalana de Gas y Electricidad» y sus obreros. Se asegura que se ha llegado à unas bases acerca de las cua-les no existen discrepancias de criterio en sus puntos principales.

Interrogado el gobernador acerca de las impresiones optimistas que se tienen no dió una contestación concreta pero si expresó su confianza de que se llegará pronto a una solución amistosa.

Sumario concluso

Hoy se remitirá a la Audiencia el sumario que instruía el juzgado del Oeste por asesina-to del obrero albañil Francisco Valls Piñol, que el día 16 de mayo último se hallaba trabajando en una obra en construcción de la calle Jochs Florals, 91, pidiéndole un grupo de desconocidos que se sindicara y como se negara a tal pretensión, le hicieron varios disparos de arma corta de fuego, causándole hacidos de la gue falleción los procesos. heridas de las que falleció a los pocos momentos, desapareciendo los agresores sin lograrse detenerles.

En el sumario no consta procesado algu-

NOTAS LOCALES

NOTA DEL TIEMPO Observatorio meteorológico de la Universi-

dad de Barcelona.

Día 6 de julio de 1923.

Horas de observación: 7 h., 13 h., 18 h. Barometro a 0 grados y al nivel del mar: 764.4, 764.6, 764.8.

Termómetro seco: 25.0, 26.7, 25.2 Termómetro húmedo: 21.3, 23.4, 22.5. Humedad centésimas de saturación): 70,

74, 78.
Dirección del viento. SO., SSE., SSO. Velocidad del ídem en m. por segundo: 1,

Estado del cielo: Despejado, c. despejado, nuboso. Clase de nubes: — CKN., AlSt.

Temperaturas extremas a la sombra: Máxima, 28.2; mínima, 20.2; ídem cerca del suc-

Oscilación termométrica: 8.0. Temperatura media: 24.2. Precipitación acuosa, desde las 7 h. del día anterior a las 7 h. del día de la fecha: 0.0 mm.

Recorrido del viento en igual período: 66 Observaciones particulares: Bruma. El Director: E. Alcobé.

—Mientras duren las actuales circunstancias; el servicio de auto-cars para la Rabassada se hará desde San Cugat (estación). Coches a la llegada de cada tren a partir de las doce de la mañana. Regreso asegurado. Teléfono 6204 G.

-Es tirar el dinero, usar lentes y no servirse de la fábrica: Rambla Cataluña, 85.

Comisión municipal de Colonias Escolares ha señalado las siguientes poblaciones para punto de destino de las que ha organizado este año:

Colonias de niñas: Arbucias, Bañolas, Borreda, San Juan de las Abadesas, Santa María del Estany, San Celoni, Els Arcs, Lloret de Mar, Falset, San Felíu de Guixols, Premiá de Dalt, San Feliu de Codinas, Malgrat, Montblanch, Sallent, Hostalrich, Tordera, Tona, Breda, Caldas de Malavella y Pobla de Clara-Colonias de niños: Olost de Llusanes, Prats

de Llusanés, Pobla de Lillet, Mieras, La Escala, Bagur, Palamós, Torredembarra, Capdella, Cervera, Crilles, San Hipólito de Voltregá, Tortellá, Font de Vilumara, Centellas y Colonias de párvulos dirigidas por maes-

tras: Perafita, Llagostera, Vidreras, Cardedeu, Cabrera, Campdevánol, Sampedor y Vallfogona de Ripoll.

-ALTAS NOVEDADES

Pijamas, Corbatas, Bastones calcetines y medias seda

Camisas percal fraucés, 2 cuellos 14 Camisas céfiro ligas, 2 cuellos 14 Camisas seda popelia Camisas crepé sport

Camisas todo popelin 18 plas. con 2 cuellos



En el despacho de la Alcaldía fué firmada ayer la escritura de adjudicación del pavimen-tado y asfaltado de varias calles del interior, con cargo al presupuesto de la décima, a favor de la Compañía Peninsular de Asfaltos, S. A., por la cantidad de 152.442'50 pesetas. Fué autorizada por el notario señor Mentruit.

También se firmó el acta de devolución de cantidades retenidas por gravámenes que pesaban y han quedado extinguidos sobre la finca «Vista Alegre» de Montjuich.

-Jahón "LA CRUZ BLANCA"

ECONOMICO SUPERIOR Se vende en todas partes

-ALMENDROLINA BELLEZA. Es la REI-NA de las CREMAS. Rejuvenece, embellece y conserva el cutis. No contiene grasas. Ino-fensiva. Fino perfume. Venta en perfumerías

Debido a las circunstancias excepcionales por que atraviesa esta ciudad, agravados, en las últimas 24 horas con la huelga de los tranviarios y unida a la delicada situación por que atravicsa el Gobierno de España y que imposibilitan venir a Barcelona a don Juan

Sarradell la comisión organizadora del ho-menaje que mañana había de hacerse en su honor ha acordado aplazar hasta el día que se avisará oportunamente el banquete.



El alcalde ha recibido el siguiente telegra-ma del señor Matons que acompaña a una representación de la Academia de Médicos de, la Lengua Catalana en la visita a diversos hospitales y Facultades de Medicina de Fran-

"Alcalde y concejales de Toulouse agrade-cen al alcalde de Barcelona sus felicitacio-nes. Comisión de Barcelona altamente satisfecha de las atenciones recibidas por alcalde, concejales, rector de la Universidad, decanó y demás catedráticos de la Facultad de Medicina de Toulouse. Mañana salimos para Pa-



El habilitado de los maestros del partido de Vich pagará los haberes de julio, mañana, de diez a una, en la escuela graduada de dicha

-VINOS RIOJA, M. LACUESTA.

Hoy, a las diez de la noche, dará en el Centro Aragonés una conferencia don Manuel Sánchez Sarto. Versará sobre el tema: «Economía aragonesa».

-Gucarachas Las mata pasta «Fonquernie».

-DEPILATORIO BELLEZA. Quita de raíz el vello y pelo de la cara y brazos. Resultados prácticos. Venta en perfumerías.

Bajo la presidencia del señor Pou de Barros ha celebrado su anunciada junta general extraordinaria la Federación de Cooperativas de Casas Baratas de Cataluña y Baleares asistiendo las representaciones de las entida-des federadas, Empleados y Operarios de «El Siglo», Cooperativa de Periodistas, Cooperati va Militar, de Empleados de Tranvías, Catalana, Inycosa, La Defensora del Inquilino, Banco Regional de Cataluña. Obreros y Em-pleados Municipales, Cooperativa de Perio-distas de Manresa y su comarca, «El Basament del Pervindre», «El Bon Pervindre», Postal, Constructora de Casas Baratas, El Ahorro del Cartero, de Funcionarios Públicos y La Mutua Constructora, habiendo enviado su adhesión telegráficamente la cooperativa de Religio de Mellono (El Horgon del Pormo). de Palma de Mallorca «El Hogar del Porve-

Leída y aprobada el acta de la sesión ante-rior, se dió cuenta por las delegaciones que asistieron a la Conferencia Nacional de la Edificación últimamente celebrada en Madrid de la labor practicada e nla misma y de los resultados favorables obtenidos con sus gestiones, otorgándose por unanimidad un expresivo voto de gracias para los mismos.

Seguidamente se aprobó lo propuesto por el Consejo directivo sobre la creación de las secciones de Estadística, Información y Tramitación, Financiera y Técnica que se cree han de ser de gran utilidad para las cooperativas federadas.

Fueron designados representantes de la Federación en Madrid el abogado y diputado a Cortes señor Guerra del Rio y el agente administrativo señor Piñedo de Robles.

Finalmente el señor García Pujol expuso un interesante proyecto que ha de dar un positivo impulso a las construcciones de las entidades federadas y que se acordó pasara a estudio de la comisión financiera compuesta por los señores Kirchner, García Pujol, Pulgar, Pons y Ricord.

El proyecto fué acogido con gran entusias-mo por los concurrentes así como la idea que después se expuso de procurar en el más breve plazo posible la constitución de la Federación Nacional de las Cooperativas de Casas

Las botellas de agua mineral natural VICHY CATALAN

llevan todos los distintivos con el nombre de la Sociedad Anónima Vichy Catalán.

El concejal don José Tomás y Boix nos manifiesta que no es exacto haya tomado posesión, accidentalmente, de la tenencia de Al-

caldía del distrito primero. La noticia figuraba en una nota oficiosa fazilitada a la prensa en el Ayuntamiento.

-PERFUMERIA IDEAL

Grandes salones especiales para teñir el cabello y para el ondulado permanente, peinados, manicura, masage, etc., en su nuevo local, Cortes, 648, esquina Clarís.

La Cámara Agrícola Oficial de Fernando Póo, ha establecido en esta ciudad su delega-ción peninsular regida por un consejo permanente. En las oficinas de dicha delegación